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2012年上半年家电业的表现可谓险
象环生，先是众多日企出现的巨额亏损年

报，再到部分大型家电企业纷纷换帅，部分日企
的产业被收购等，可以说家电厂商的日子都不
算好过。然而，面对全球金融危机下的家电业，
长虹电器股份有限公司能够独善其身，且始终
以一个较快的速度持续增长。

8月22日，《郑州晚报·第一家电》记者走进
位于四川绵阳的长虹集团总部，与长虹多媒体
营销公司总经理程勇进行了高端对话。就长
虹电器如何成功转型、经、经营之道等一些深
层次问题进行了采访。

记者 朱江华 吴绍超 文/图

记者眼中的长虹智能
作为行业第一个实施智能战略、推广智能电视及外沿

产品的长虹，几乎倾集团公司所有的技术、产品、渠道、资
金之力，打造大智能战略。

长虹集团常务副总、多媒体产业集团董事长林茂祥表
示：避开新的商业模式谈智能不是长虹的智能，坐拥强大
用户社群，以电视为中心，多个人、多个终端之间通过语
音、体感、视觉、意念等自然交互，才是长虹的智能。

长虹集团董事赵勇则将长虹的智能战略比喻为一棵生
态树，智能技术、智能平台、智能应用、智能运营、智能终端是
树根，立体式的智能家庭、智能小区、智能城市才是长虹的智
能大树，这棵树正在蓬勃生长。

长虹电视销量目标不变
“尽管今年上半年家电市场销量总体比较冷淡，

但今年长虹电器的年度目标不会改变。”8月22日，程
勇在接受记者采访时，开门见山地说。

程勇指出，随着中国经济的发展和老百姓生活水
平的提高，国内家电消费的刚性需求依然存在。同
时，随着我国家电市场的热点逐步向二、三线城市转
移，这类地区人口基数和经济总量巨大，依旧存在巨
大的消费潜力，所以不管是今年下半年还是 2013年，
长虹对中国家电市场的长期发展还是看好的。

根据中怡康监测数据，今年上半年长虹较去年同
期实现大幅增长，依然保持国内 3D电视市场零售量
第一位置。这表明长虹整体竞争能力与竞争优势逐
步显现出来。程勇说，长虹拥有搭载 PDP、LED 及
OLED等各种面板的 3D电视生产线，且 3D电视尺寸
完全覆盖29英寸至80英寸的产品，长虹对3D电视的
推广力度可想而知。

程勇表示，产品线完整和产品尺寸覆盖齐全是长
虹 3D电视保持销售量第一的主要原因，也是其市场
竞争优势所在。其二就是牢牢地把用户抓到长虹电
视机面前持续性的消费。

程勇断言：短时间内靠一些低成本、低价格的产
品冲击市场，或者靠一些资源性透支来赢取市场是不
可靠的。未来希望行业在公平竞争上，不要陷入新一
轮的价格战和相应炒作的误区，这样对每个企业来讲
是非常大的压力。

让电视成为家庭活动中心
彩色电视取代黑白电视，花了整整 30年；而平板

电视取代CRT电视，则用了 20年；3D电视取代 2D电
视，仅仅花了2年。近两年电视行业发展突飞猛进，各
种新技术新产品，让消费者眼花缭乱。2012年被业内
看做是智能电视的发展元年，传统家电品牌纷纷将

“智能”当作重中之重，随着谷歌、苹果等 IT企业加入，
这一市场将更加热闹。

今年 3月份，长虹高调推出多款Ciri语音智能电
视，其特有的人机交互功能，将改变用户看电视的传
统习惯，并在提高体验度上大大迈开了一步。作为国
产领头企业，长虹如何在智能电视大军中保持自己的
优势呢？

谈到苹果等企业将发布智能电视，程勇表示：“长
虹一直都十分关注 IT巨头进入彩电这一领域，以后是
IT TV化，还是TV IT化，目前并没有定论，我认为这
一临界点是无法界定的。但电视与 PC的观念不同，
PC更倾向于个人，若将QQ移植到电视上，私密性就
无法保证了。基于对家庭的理解，长虹将以TV为战
略，我们将始终以家庭及拉近成员距离为核心。”

对于 IT智能电视的上市，是否会冲击传统彩电厂
商份额，程勇并不担心。在他看来，深耕多年市场，传
统彩电品牌掌握渠道的能力不容小视，已经有了很高
的认知度，加之外部环境如广电对内容的掌控、牌照
问题，“这个市场不是想做就能做的。”

作为长虹绝对热点，全球唯一基于中文的Ciri智
能语音系统，当前备受关注。对此程勇表示：“同为智
能语音，苹果的Siri目前还不支持中文，而Ciri在听懂
普通话的同时，还支持地方方言。智能电视功能多，而
操作跟不上是限制许多用户使用的一个难题，有了Ciri
小助手，智能电视的强大功能就能更好地发挥出来。”

在彩电竞争激烈的今天，如何保持自身的优势？
“打造电视专用设备、为用户提供一个良好的应用环
境及加强行业联合，将是长虹用于加强用户体验的三
个重要方面。”据程勇透露，长虹智能电视将占整体彩
电销售的70%。因此智能电视的重要支撑就是网速，
目前长虹在四川已经与电信进行合作，为长虹用户提
供宽带支持，打造一个良好的应用环境。

只有全高清才是3D电视未来
伴随着平板彩电产业的加速发展，平板电视已经全面

步入全高清3D时代。而随着全高清3D时代的来临，以3D
显示技术为核心的竞争开始在各彩电厂商之间展开，而随
着3D技术的进一步提高，全高清的3D成为高端代表，消费
者可以得到更为精彩的视觉享受，同时还可以享受到越来
越实惠的价格。

但程勇认为现在3D电视产业界派系林立，产品也是良
莠不齐，而全高清3D才是未来3D电视的发展之路。

在电视显示领域，全高清对电视机的性能有重要意
义，对消费者来说，全高清电视就是最佳的选择。高清这
一指标带给3D电视的好处是什么呢？据程勇介绍，首先全
高清显像能够使3D画面表现力更加细腻，画面的清晰度非
常突出；其次，3D立体效果更突出，更逼真；再次，画面稳定
性更加优异，观看起来更有利于眼睛舒适，杜绝了视疲劳；
最后，配合超大屏幕，更容易接近3D电影院的观看效果。

程勇表示，全高清 3D+智能平台是长虹当前的核心战
略。目前普通LED最高能够达到 240Hz的刷新率，而PDP
可以轻松达到 600Hz子场驱动，动态微秒极速响应。因此
长虹全高清 3D电视立足于 PDP自发光技术优势及“动态
清晰度高、色彩更丰富、画面真实自然、可视角度大”的特
点基础上，还具有“600Hz立体影像”、“360度全视角”、“智
能护眼”、“多屏互动”等核心优势。如长虹欧宝丽独有的
360度全视角观看，且二代护眼不易产生视觉疲劳，能够给
消费者带来绝对自由的视听体验，无论坐着还是躺着，都
能随心享受、自在轻松。

程勇将2012年定为在中国市场推广普及3D技术的元
年，并计划实施大众普及型产品及高端产品的两步走战
略，为国内消费者提供物有所值的产品。
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